

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico limitado  
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXIX.—Núm. 16.798

VALENCIA MARTES 15 DE AGOSTO DE 1916

Oficinas; Miñana, 7 y 9

## A los propietarios

Libros de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA:

## CRÓNICA

Mdrid 14.  
Está mereciendo elogios la actitud del ministro de Hacienda, señor Alba, que renuncia a todo descanso y pasa entregado a un trabajo constante los días que dedican los demás al veraneo, preparando los presupuestos para el año próximo y la serie de proyectos, todo un nuevo régimen tributario según aseguran quienes se precian de estar bien enterados del pensamiento de dicho ministro, que ha de someter a la deliberación de las Cortes cuando en otoño reanuden sus interrumpidas tareas.

El señor Alba llegó al ministerio de Hacienda acaso sin una gran preparación, porque siendo un hombre eminentemente político de los de más valía en el partido liberal y un elemento útil para otros cargos distintos del de regir desde la cartera de Hacienda la economía nacional, no se había dedicado preferentemente al estudio de esas cuestiones de pesetas. Pero es hombre de un talento tan amplio como dúcil, que no puede en parte alguna pasar desapercibido, y así a poco de hacerse cargo de la cartera de Hacienda, hubo de comenzar el estudio de los problemas pendientes y de la situación económica con gran empeño. Fruto de ese estudio, hecho con firme voluntad de servir bien los intereses del país, fué su proyecto tan debatido sobre imposición de un tributo a los beneficios extraordinarios que algunos negocios produjeron con ocasión de la contienda universal. Y en el recuerdo de todos están vivas sus arrogantes aptitudes en defensa de ese proyecto, contra el cual muchas veces y no pocos intereses que se sentían lastimados hubieron de levantarse.

El señor Alba estaba y está, según se afirma, dispuesto a realizar desde la cartera de Hacienda una labor honda, revolucionaria si se quiere. Hubiera caído en las Cortes si el Gobierno no le hubiera amparado, y estamos acaso discutiendo aún el proyecto de beneficios extraordinarios, de no haberse presentado al jefe del Gobierno, con ocasión de la huelga ferroviaria, pretexto hábil para clausurar el Parlamento, huyendo de las tormentas que amenazaban al Gobierno.

Para la nueva etapa parlamentaria el señor Alba ha reclamado del conde de Romanones un apoyo cierto y leal y decidido, que el conde no ha vacilado en ofrecerle. Y a esa nueva etapa parlamentaria propiamente levar el ministro de Hacienda una labor enorme—buena ó mala, eso será ocasión de juzgarlo cuando oportunamente sean conocidos todos y cada uno de los proyectos,— en cuya preparación anda atareado en estos días en que muchos, que deberían trabajar, descansan. Esta nota simpática de abnegación se apalude por de pronto sin rebozo. El señor Alba, respondiendo a sus propósitos manifestados en el discurso que hiciera en la alta Cámara al intervenir en el debate sobre la contestación al Mensaje de la Corona, no rehuye trabajar y estudia los problemas con la vista fija en el interés de la patria, y llevará a las Cámaras una serie de soluciones, en las que podrá acertar ó equivocarse, pero de las cuales nadie podrá quitarle el elogio por la buena intención, por la recta voluntad de ponerse a tono con las exigencias de los momentos de excepción presentes y procurar con ahínco servir a su país, ponerle en condiciones de tener una Hacienda viva y próspera y de atender a su obra de reconstrucción, que tanto tiempo viene preguntándose y nadie ha acometido aun con resuelta intención y ánimo decidido.

Según versiones de quienes se precian de saber lo que el señor Alba piensa, ningún problema de nuestra administración ni de nuestra economía en todos sus aspectos escapa a su atención, de tal modo, que llevará a las Cortes una cuantiosa serie de proyectos de ley además de los dos presupuestos ordinario y extraordinario de que se ha hablado ya, abordando en cada proyecto un punto interesante.

No escapará a su atención el problema, verdaderamente vergonzoso, de la situación en que muchos ayuntamientos de España están respecto a la Hacienda pública. Problema ese en que se ha llegado a una situación insostenible por la intrusión de la política en la administración de los municipios. Abordará este asunto importante. Si lo hace bien, merecerá de la opinión un aplauso. También parece que entre sus intenciones está la de crear en el ministerio de Hacienda un registro central de deudores al Tesoro, que sería convenientísimo en opinión general. Y ha de planear reformas en la tributación muy importantes, según se asegura, en las cuales cuidará bien de hacer la distinción debida entre el capital y el contribuyente. Esperemos esta labor bien intencionada y copiosa cuando menos de un hombre de buena voluntad, que si acierta merecerá elogios sin tasa y de todos modos un gran respeto.—X.

Escuela Militar 'Valencia'

Plaza de Tetuán, núm. 24

Se recuerda a los alumnos de la misma, mozos del reemplazo de 1914, que durante este mes y el que viene se ha de hacer el pago del tercer plazo de la cuota, y que los del reemplazo de 1915 deben pagar en los mismos meses el segundo plazo.

Todas estas operaciones se les harán gratuitamente, como es costumbre, en esta Escuela.

## EL CONFLICTO INTERNACIONAL

En Francia siguen concentrados los esfuerzos de los ejércitos beligerantes alrededor del Somme y de Verdun, donde los combates parciales se suceden con insostenible monotonía.

En Rusia, en las últimas veinticuatro horas, no se ha señalado ninguna novedad.

En el frente italiano, continúan los desechos de Roma adjudicando al ejército de Cadorna éxitos locales.

De Londres comunican que en la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, lord Robert Cecil declaró que el gobierno alemán continúa negándose a autorizar a los representantes americanos para que visiten a los prisioneros ingleses enviados a Polonia, y añadió que era preciso esperar al término de la guerra para demostrar a Alemania que el mal trato dado a los prisioneros por una nación, es siempre desventajoso para ella.

Los despachos oficiales:

París (diez noche).—El mal tiempo ha estorbado las operaciones de hoy.

Hubo lucha muy activa de artillería en los sectores al Sur del Somme y en la orilla derecha del Mosna.

En el resto del frente, hubo cañoneo inintermitente.

En la tarde de ayer, los aviones enemigos lanzaron numerosas bombas sobre Reims, mientras las baterías alemanas cañoneaban intensamente los barrios de la ciudad.

Fué destruido el hospital civil, situado cerca de la iglesia de Saint Remy. También quedó destruido un dispensario.

A consecuencia de los bombardeos, han resultado muertas seis personas de la población civil.

Roma.—Ayer continuó nuestro empuje contra el enemigo, en el Carso.

En la cota 212 fué rota otra línea de atrincheramientos enemigos, cogiendo 800 prisioneros, de ellos 12 oficiales.

En la región de Gorizia sigue la actividad de las artillerías.

Una escuadrilla enemiga ha bombardeado la ciudad, sin causar daños.

En el resto del frente ha habido encarnizados encuentros, en todos los cuales fué rechazado el enemigo.

Este ha bombardeado los pueblos del Alto Chitzzo y del valle de Corderole, siendo acallado el fuego por nuestra artillería.

Anoche, una escuadrilla de aviones austriacos arrojó bombas sobre Montefalco y otros pueblos del bajo Isonzo, sin causar daños ni víctimas.

Petrogrado.—El día 13 de agosto último, el enemigo atacó violentamente al Sur de Otobychow, en la orilla Este del Stochod, siendo sangrientamente rechazado, con gran des perdidas.

Signe en todo el frente el notable avance de las tropas rusas en el alto Sereth.

El enemigo se ha retirado hacia el Oeste, donde ocupa algunas posiciones, desde las cuales trata de impedir nuestro avance con un furioso cañoneo.

En la región del Strypa, los rusos continúan la persecución del enemigo.

Varios ataques locales han sido rechazados en la región de los Cárpatos, cubierta de bosques.

Frente del Cáucaso:

Continúa la ofensiva turca al Norte de Hamad.

Nuestros automóviles blindados causaron grandes pérdidas al enemigo, que fué rechazado en todos los puntos.

Berlín.—Comunica el gran cuartel alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que al Sudoeste de la carretera de Thiepval Pozieres lograron los ingleses penetrar en unas trincheras, cuya extensión es de 700 metros.

Hoy por la noche las hemos recuperado, después de un contraataque, infligiendo al enemigo grandes pérdidas.

Delante de Guillemont, hemos rechazado unos ataques enemigos llevados a efecto con granadas de mano, produciéndoles muchas bajas.

También hemos rechazado dos fuertes ataques franceses en Maurepas y al Este de Hem.

Los franceses atacaron el pueblo de Fleury, pero no lograron alcanzar ningún éxito, permaneciendo en nuestro poder las posiciones al Sur del mencionado pueblo.

Ayer fracasó un ataque con granadas de mano, delante del fuerte de Thiaumont.

En el canal de la Bassée, vivo cañoneo.

Al Norte de Reims, unas patrullas enemigas de desubierta, después de una intensa preparación de la artillería, logró penetrar en una de nuestras posiciones, de donde fué desalojada.

Frente Oriental:

Ejército del general Hindenburg.

En la región de Strobowa, así como en el canal de Oginiki, rechazamos varios ataques de los rusos.

Al Este del canal, fué rechazado un gran ataque con granadas de mano.

En Zarczew y en el Stochod, se decidió a nuestro favor los combates emprendidos.

También rechazamos unos fuertes ataques enemigos en los sectores de Luzk, Graberka, al Sur de Brody.

En los Balcanes, no ha cambiado la situación.

## Los manantiales de la fuerza española

En otros tiempos bebimos los ibéricos en un manantial de grandeza, cuya linfa hermosa manó con Felipe II, y decíamos con orgullo que el sol siempre brillaba sobre nuestros dominios.

Hoy apenas brilla en nuestro territorio. Aquellos manantiales se fueron perdiendo poco a poco, llegando a un completo agotamiento, y ha quedado nuestra patria reducida a la mínima extensión.

Gracias a los gobiernos, la sociedad ha llegado a un estado de continuo malestar, y se siente nuestra decadencia en todas las esferas de la vida nacional, lo mismo en las letras que en las ciencias, en el comercio que en las artes.

Ahora pensamos resurgir, y para ello ciframos nuestras esperanzas en el aniquilamiento de nuestros hermanos continentales, y esperamos que se acalle el fragor mareante de las batallas más espantosas que se han escrito en las páginas de la Historia. Ese fragor, que entre nubes blancas, rasgadas por relámpagos de pólvora, chillan en los horizontes de Europa, como pregón de muerte y desolación, nublando el orto de la civilización, caída en el ocaso de la más sódida barbarie.

No; España no debe esperar. Labremos en nuestro suelo, y labremos pronto, que el nos ha de dar los frutos para nuestra fortaleza. Pero no construyendo escuadras invencibles ni ejércitos monstruosos, porque eso sería como gastar dinero en el ornato de la fachada de un edificio ruinoso. Eso no lo necesitamos; necesitamos intelectualidad, mucha intelectualidad, que apostolice la difusión de ideas grandes, y menos caquetería.

De esa manera podrá sacarse a la luz de un claro resurgimiento el país.

Retrotraigamos a nuestros tiempos un episodio de la más remota antigüedad, que nos enseña el poder de la instrucción como el más fuerte para vencer.

Cuando los caldeos fueron expulsados por los semitas, se lanzaron sobre Egipto, bariendo y desolando la región del Delta; entonces se alzó contra este pueblo guerrero la civilización egipcia, y aunque mucho más débiles, como estaban más engrandecidos por su cultura, se impusieron a los caldeos, dominándolos sóbriamente.

Cultura, intelectualidad, con estas armas vencieron; aprendamos, que esos son los manantiales donde se bebe el amor patrio; donde se prodiga el agua sagrada que ennoblece el corazón del pueblo, elevándolo hasta las más altas ideas.

Maestros y escuelas; escuelas y libros, muchos libros; que mientras haya hombres que al levantar la vista al cielo crean, en pleno siglo XX, que la luna es algún arco voltaico cogido misteriosamente, y las estrellas perlas, y el azul del cielo un manto que nos envuelve y limita, España seguirá en su perturbación interna, puesto que quien dice esto, dice y piensa lo mismo de otras cosas semejantes, que dan idea de nuestro grado de incultura, y aun se creen.

Hay que levantar las inteligencias, divulgando entre ellas conocimientos de todas clases, y enseñar al hombre que ha nacido para nobles fines, que desconoce por completo.

Empiécese la obra regeneradora limpiándonos por dentro y desinfectando, por decirlo así, hasta el más recóndito rincón, que cuando la casa esté curioseada y enriquecida por dentro, entonces es cuando, a ser preciso, si se considera, vendrá lo de ponerle las vallas con esas escuadras que ahora se quieren construir, y que nada tienen que guardar, puesto que nada valemos.

Prepárense medios para que las próximas generaciones sean fuertes, y para ello pensemos que el hombre nazca y viva entre libros y no entre armas; entre los primeros aprenderán a amarse; mientras que los segundos no servirán más que para destruirse. Los libros son los únicos manantiales donde podrá beberse la fuerza del pueblo español. Así se hacen patrias.

A. GIL SOLÍS.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA:

## Amor fatídico

A la colonia veraniega del Cabanar.

Olas mediterráneas, que con vuestras nubes y ondulantes espumas, bañais jocundamente las finas arenas levantinas.

Olas que con vuestro sonoro chocar arrullais los oídos de los sibaritas veraniegos, escuchad la triste canción de aquel que, falto de amor, se consume lentamente.

Es una plácida y alegre mañana del mes de julio,

Junto al mar, allí donde el sol refleja sus áureos rayos sobre la límpida y cristalina superficie oceánica, se alza una hermosa y blanca casa.

En ella habita una joven bella, pero ambiciosa, cuyo único ideal es la riqueza y opulencia.

Sentada se encuentra ahora, bajo la sombra de un árbol secular de su jardín, pensando, como siempre, en el fausto y elegancia.

A su lado, y reclinado indolentemente en el suelo, hallábase un joven de pelo dorado como un modelo de Rubens y de rostro gracioso y afeminado.

—¿Por qué no me amas?—le preguntaba incesantemente con voz de arcángel.

Ella, sacada súbitamente de sus continuos ensueños, le replicó con ira:

—Porque eres una criatura...

Y sin añadir palabra levantóse perzosamente y se internó en la casa.

El efebo, con el corazón transido de dolor, separóse de aquel idolatrado lugar.

Cabizbajo y triste, dirigióse a la orilla del mar, deteniéndose cuando las rizadas y mansas olas le lamian tímidamente los pies.

Después de algún tiempo de estar allí, con los ojos azules fijos en el infinito, las campanas de la iglesia del lugar le despertaron de su éxtasis. Su sonido metálico, transportado hasta donde él estaba por la brisa fresca y zumbante, anunciaba el Ángelus. Era medio día. Apolo, llegando al fin de su carrera fulminaba sus igneos rayos sobre la planicie quemada de la costa.

Luis, que así se llamaba el rubio joven, apartóse de aquel lugar más contrastado que nunca.

Amaba con frenética y loca pasión a aquella joven que le despreciaba por su modesta fortuna; pero él, cuyos ojos no había todavía abierto la experiencia, creía ser aborrecido por la existencia de un rival.

¡Ah! Si él le conociese, ya le hubiera hundido su puñal en la garganta; ya sus finas y aristocráticas manos de duquesa, hasta entonces inocentes, estarían tintas en sangre.

Y todo, todo por aquella trágica mujer, cuyo único amor se hallaba reconcentrado en Esculapio, el dios avaro del dinero.

Sumido estaba en estas cabilaciones, cuando llegó a su hogar.

Estaba éste situado en un lugar poético, y al mirarle, nos recordaría una de esas bellas casitas que la imaginación nos crea, una de esas bellas moradas que en sueños contemplamos.

Sus padres, pobres marineros, para ganar el sustento, y para dar carrera a aquel, su hijo adorado, esponían en las profundidades del mar su vida entre las grandes tormentas y tempestades que allí se originan.

Los sacrificios de ellos no resultaban nulos, porque él les correspondía con un amor puro é intenso.

El joven, de imaginación despejada é intelectual robusta, había conseguido, por sus grandes méritos, la carrera de ingeniero. Y la ejercía con entusiasmo, para bien pronto recompensar los sacrificios que de sus padres del alma recibía.

Pero aquel amor que por Laura sentía, aquel placer loco que experimentaba cuando se encontraba al lado de ella, contemplando a aquél, su ideal, que le oprimía su corazón, le hizo alejarse de sus padres, perderse entre las profundas aguas del Mediterráneo, en busca de fortuna, para poder aspirar la mano de aquella joven ansiosa de opulencia.

\*\*\*

Contemplemos por un momento la galería terrible de aquel mar, que algún día fué manso y tranquilo.

En lontananza, allá donde la bóveda estrellada del firmamento parece unirse en íntimo abrazo con las aguas del mar, se distingue el balanceo continuo y rápido de un lujoso barco. Luis, vuelto ya de lejanas tierras, contempla la furia loca y frenética de las aguas.

Conquistada una fortuna para vivir holgadamente, regresaba a su hogar, para estrechar entre sus brazos a sus ancianos padres.

Días después de la vuelta, ignorando aun en el pueblo su inmensa fortuna, fué cuando le declaró su amor a Laura; ella, creyendo que su viaje había sido estéril, le rechazó con ira.

Luis recibió entonces el golpe más terrible de su vida. Al traspasar el dintel de su morada, triste y desconsolado, su madre, al contemplar su decaido rostro, le dijo:

—¿Qué te ocurre, que te encuentras tan contrastado?

El joven ingeniero declaró a su madre el amor profundo que por Laura sentía.

Y ella, conociendo el interior de aquella mujer avara, con el rostro demudado y los ojos llenos de lágrimas, le dijo:

—Que ella aspiraba a un joven aristócrata y repleto de riquezas.

—¡Ah! exclamó Luis con voz ronca... De manera que ella me amaría por mi fortuna.

—Sí—repuso su madre.

—Entonces, ya que no tengo esperanzas de que por mí mismo me ame, me alejo de mi tierra, a ver si mi tristeza se disipa por otra llama de amor.

\*\*\*

Tres años habían transcurrido después de aquel triste y aciago día.

Los condes de Montéon celebraban una brillante recepción en sus regios salones de la ciudad de X.

Los altos aristócratas recorrían las finas alfombras de Valencia.

Entre aquellos jóvenes alegres y dichosos vemos a Luis entristecido; en sus ojos se dibujaba el mismo fulgor de pasión que en otros tiempos sentía; no había podido olvidar a Laura. Su inmenso caudal había conquistado una posición envidiable y era recibido con alegría en aquella lujosa mansión.

Cuando la fiesta estaba en su apogeo, un criado de librea y con botones dorados, anunció solemnemente la llegada de los muy nobles señores de Ribecalz.

Cesaron de pronto las conversaciones y alineáronse los invitados; entonces penetraron en el salón los dos grandes nobles. Era él bajo, con algunas canas en la cabeza y enjuta de carnes. Ella, ¿sabéis quién era ella? Laura, la mujer soberbia, que al fin había visto realizados sus ensueños.

Luis, de súbito, dirigióse a ella, y mirándola fijamente, le dijo:

—¿Me conocías?

Ella profirió un grito de sorpresa y de estupor.

El, cogiéndola brutalmente de la muñeca, rugió más que dijo:

—¿Te has casado? ¡Ah! miserable, lo único que tú amas en esta vida es el dinero; pero no dejaré que, mientras tú vivas, alc-

gré y orgullosa, me consuma yo de dolor y pena.

Y con un movimiento rápido sacó un revólver del bolsillo y le disparó en la sien. La confusión no es para descrita, y él, sin dar tiempo a que le detuvieran, salió del lugar de su crimen en dirección a un peñasco que se elevaba majestuosamente entre las olas del mar cercano.

Despojése de su intachable frac y arrojóse al agua, partiendo así aquella vida lonzana en la flor de la juventud.

Mar que recogiste en vuestros brazos a aquel suicida de amor, dadle sepultura eterna en vuestras profundidades ignotas.

Olas que con vuestro sonoro chocar arrulláis los oídos de los sibaritas veraniegos, guardad en vuestro seno esta triste canción de amor...

VIOBENTE VIÑALS Y EMILIO ARIN

DE COLABORACIÓN

## Crónica veraniega

### Camino del Perelló

—¡Horsá, chiquet...!

Es la voz de Boro, el barquero, que desde la proa dá órdenes a su ayudante, un pelagatos travieso y granujilla... de cara y manos sucio y renegrido por el sol, que tan pronto maneja el timón como salta ligero de proa á popa, para fijar l'escota.

El paso de la acueña, al principio, se hace difícil por los muchos barquichuelos que hay alineados a la parte izquierda, bajo la vigilancia del guardiá del puerto, obstruyendo el paso; pero pronto dejamos atrás casa Guardo, casa Alberto, casa Anchel, casa Costa, pequeños ventorrillos, en donde la vida se desliza alegre y feliz... y las excursionistas pueden hallar "algo" con que probar bocado...

Arrozales interminables van pasando... la vista se pierde contemplando esas áureas superficies, esos campos, cuyos racimos de oro constituyen la riqueza de unos y el pedazo de pan de otros... Al principio el paisaje encanta y sorprende; luego se hace monótono y aburrido...

Chirría una polea... Boro sujeta una cuerda, el granujilla empuña el timón; con ojo avizor mira hacia adelante...; la vela sube y sube lentamente, atraída por la polea, siguiendo mansamente el sercolet, su compañero inseparable, que le sirve de guía para ascender a lo largo de l'abra... Toma viento la vela, hinchase, y majestuosamente, obedeciendo con docilidad al pequeño timonel, que "la pulsa" admirablemente, la barca deslízase por la acueña del puerto de Cartaroja.

Declina la tarde; el cielo se halla bellamente diafano... el sol se hunde... se hunde por Occidente, con la majestad de un dios, y al propio tiempo hay unas llamas rojizas, de sangre parecen, así de rojas son, que se extienden por Occidente y van reflejándose en el perzoso oleaje de las aguas del lago.

Ya cruzamos el tancat del Figueret, el del Sardinero, llegamos al final de la acueña, frente al de Burriel nos hallamos. Un manojito de lirios, al extremo del márgen, lamen las aguas con su lánguida caída... oscilan lentamente al ser mecidos por el viento del atardecer, como si se estremecieran llenos de voluptuosidad al sentir en sus pétalos las caricias que el agua les prodiga...

El viaje promete ser rápido... Al penetrar la barca en la Albufera recibe á pleno el viento la vela; el camino abre ancho y diafano; la pequeña nave corre y corre... cabalgando á lo largo del tomo azulino de las aguas, movida por el viento un tanto fuerte, que no puede ser más favorable.

Acostado sobre la proa, con el busto inclinado hacia afuera, arrojó grandes bonanadas de humo y contemplo alelado la belleza del lago, y al ver esas intrincadas cajuelas, que las matas de los cañares abren aquí y allá, oyendo el concierto con que unas aves nos reciben desde el cañar cercano; viéndolo a otras cruzar desparovidas el espacio, huyendo apenas nos divisan, dirigiendo mis ojos hacia la izquierda, en donde la Dehesa presentase un tanto borrosa y esfumada... viendo un poco más allá, al lado de la pinada, la Mata del fané, y en dirección opuesta, en línea recta hacia el Palmar, esa carrera que las aguas abren, y que los de aquí llaman el Lluent, la superficie más azulina del lago, que sirve al mugriento timonel de Norte, por ser la línea que debemos seguir, acude á mi mente, por cierta asociación de ideas, "Cañas y barro", y voy recordando una á una sus páginas, y voy viendo los lugares que el fecundo novelista tan admirablemente describe, y así voy leyendo de nuevo su novela...; ya voy leyendo porque conservo en mi espíritu toda la emoción que su belleza me produjo, y ahora no hay más remedio que leerla página tras página, porque la Albufera es un libro que se llama "Cañas y barro", y el que bien la conoce puede de nuevo, viéndola, comenzar su lectura, seguro de hallar todo el colorido y belleza con que Blasco Ibáñez lo escribió...

Con el bello caído, con ojos zahorís, escrutando el espacio, Boro fuma con una pipa, una pipa enorme, que siempre está encendida, que nunca se separa de su boca...

La noche llega poco a poco, sin darnos cuenta y el lago, á lo lejos, parece llenarse de siluetas quiméricas, de fantasmales figuras que se agrandan, se encogen y caminan á pasos agigantados en todas direcciones...

No sé el tiempo que he quedado como atormentado; pero un ave que cruza el espacio piando desparovida, hace que abra los ojos y contemple cómo lentamente va remontándose la luna y cómo sus rayos, rayos de plata fluida, van reilando sobre las aguas del lago... Desaparecen las sombras vanas; esfúmanse las fantasmales figuras; recobran los cañares sus perfiles y contornos, y el lago, como en una noche veneciana, se vé iluminado con la luz débil, triste y misteriosa de la luna... Blanco sudario parece que ciña al lago...; en unos ojos de mujer bonita díjérase que oscilan, llenas de bondad, dos lágrimas...; á lo lejos el rumor que llega del viento al rozar las hojas de los cañaverales en la noche callada, es tan quedo, llega tanto hasta el alma, que rumor de sandalias, de las sandalias del peregrino que cruza el desierto, parece...

¿Por qué mi espíritu se entristece...? ¿Por qué á mi mente acude una larga cabalgata de recuerdos...; recuerdos de mi infancia, recuerdos de ahora, de mis años mozos...!

Hay una figura fantasmagórica, una figura de mujer divina, alta y delgada, de labios en donde hay una pincelada de un rojo sanguineo, de ojos negros, aterciopelados y llenos de misterio, que nos muestran su alma... Y desco que la nave corra y corra, que cruce rauda las aguas; pero, ¡quimérico ensueño! la figura de mujer fantasmagórica... continúa más y más alejada; los labios de un rojo sanguineo y los ojos llenos de misterio, huyen y huyen...; cada vez se hallan más lejos...

Cómo nos engañamos cuando al emprender un viaje creemos que vamos á olvidar recuerdos, que vá á quedar libre el espíritu de ciertos lazos...; de los lazos que más le aprisionan y le tienen sujeto... ¡Vana ilusión! El recuerdo en la soledad es aún más persistente y rememorador...

La isla del Palmar hemos cruzado y aquí también la novela de Blasco cruza solista á mi mente, recordándose muchos pasajes de "Cañas y barro".

Malta, el Pasiego, l'Astell, Borrasca... todo vamos cruzándolo, todo queda atrás, y por último aparece la Plana; un poco más lejos se ven ya algunas luces del Perelló.

La barca continúa cortando las aguas; en el Perelló se conoce que hay jarana y algazara; hasta nosotros llegan los acordes de un vals jocundo y alegre que una de nuestras clásicas charangas desgrana en la playa...; cruza el espacio un cohete, un reguero de luz deja tras sí, después un estallido seco, luego unas lucecillas de colores variados que aiumbran por breves momentos el firmamento.

Salta el muchacho, grita Boro, ¡escote se suelta; añójase la grósa, chirría de nueva la polea, rueda la polea, el sercolet desciende, cruje la entena, la vela baja, saltamos á tierra; hemos llegado al Perelló.

DEMOPHO CASTILLO.

Agosto-1916.

## El maestro Lassalle

Recordar nuestros lectores al maestro Lassalle? Vino á Valencia durante la Exposición á dirigir una serie de conciertos; volvió más tarde para inaugurar el Trianon Palace, con otra serie de conciertos, y marchó luego á Madrid, al teatro Real.

El maestro Lassalle, nacido en Valencia, marchó muy joven á Alemania, y allí, á fuerza de trabajo y de arreos, logró conquistarse un nombre como director de orquesta.

Vuelto á España, consiguió robustecer la fama adquirida en el extranjero, y en Valencia y en Madrid conquistó adictos y destructores apasionadísimos.

&lt;

Grüters, Marco López, Mongrell (B.), Mo- y, Pallas, Sanz, Sorolla (María), Tuset, Urios, Vidal, Gil, Gracia, García Falgas, Bermejo, Cuñat, Azcón, Moreno, Igual, Peris, Monáut Nijelitti, Carlos, Dubón, Mater, Mar- co (A.), Roca, Esteve, Murillo, Benet, Gar- cia, Chiment, Ferrand, Benlicre Ortiz, Sar- cagnet, Ballester, Cortina (Antonio), Capuz (José), Marco (Francisco), Pinazo (Ignacio), Navarro (Vicente), Vicent (Julio), Vicent (C.), Alemany, Calvo, Benlloch, Martínez Ballester, Casanova, Mambona, Mompalmer (Elvira), Mompalmer (M.), Mompalmer (J.), Morat, Polo, Herwás, Montoro, Aracil y Pérez.

El público puede adquirir los carnets en los establecimientos indicados ó en la Exposición.

Noticias locales

Insiste el tiempo en sus demostraciones de inestabilidad. El horizonte se ve frecuentemente cruzado por nubes más ó menos densas y el barómetro tiende a bajar, oscilando la presión entre 758 y 760 milímetros, pero nada viene a confirmar estas indicaciones.

El calor sigue apretando, y a pesar de las brisas del E. y NE., el termómetro se mantiene en 33'4 al sol y 28' a la sombra, siendo la temperatura mínima de 23'.

Así es que nuestros conculadanos no desprecian la menor ocasión de salir a orearse al campo ó la playa, y hoy, como día festivo, la emigración ha llegado a su colmo, siendo crecidísimo el número de familias que han abandonado la ciudad.

En la real capilla de Nuestra Señora del Milagro cantáronse al anochecer, después del ejercicio del novenario, la Salve de don Manuel Chulvi y los gozos de don Pascual Pérez por la capilla de música de la Catedral. El templo estaba llenísimo de fieles.

Esta mañana a las cinco y media se ha celebrado una misa de Comunión, que ha oficiado don Carlos Carrión, y a las ocho otra misa cantada, que ha dicho el doctor don Juan Bautista Aguilar.

A las nueve ha sido trasladada procesionalmente a la Catedral la veneranda imagen yacente de Nuestra Señora del Milagro, figurando en el cortejo el clero de la Basílica y la cofradía del Milagro, precedidos de la Cruz y las banderolas.

La Santísima Virgen era llevada en su rico lecho, cuyas borlas llevaban los señores Saavedra (don A.), Vargas (don C. y don R.), Castillo, barón de Campo Olivar, conde de Obedos, Ros Tamarit, Navarrete y Novgvera Yanguas (don A. y don J.).

En pos marchaba la camarera de la Virgen, doña Carmen Castillo, acompañada de los señores marqués de Llanera y Guerrero.

Llegado el religioso cortejo a la Catedral, y después del pascualastro, ha sido colocada la Santísima Virgen en su trono y ha comenzado la misa solemne, cantando la capilla de música la gran partitura del maestro Orestes Ravanello.

Ha oficiado el señor arcipreste doctor don Mariano Herrera, actuando de diáconos los señores Blat y Cervera, y con capa de presbitero asistente el señor Alario, y después del Evangelio ha subido al púlpito el elocuente canónico doctor don José Vila, que ha pronunciado un notable discurso en loor a la Santísima Virgen en el misterio de su Asunción a los cielos.

A las doce ha sido puesto a la veneración de los fieles el Santísimo Sacramento y se ha cantado con música la Hora de Nona.

En todos los templos se han celebrado los cultos que ya anunciamos en honor a la Asunción de Nuestra Señora, distinguiéndose por su esplendor el Colegio del Patriarca, donde, durante la Nona, ha sido alforabado con jazmines el presbitero.

Las empresas de electricidad Valenciana de Electricidad, Leblón y compañía y la Sociedad Electrohidráulica del Teria han contestado al Ayuntamiento, referente al aumento del precio en el gas y electricidad.

La primera dice que no ha aumentado el precio del fluido, y respecto a los contadores, ya es público que se seguirán rigiendo los mismos precios.

La empresa Leblón, por su parte, dice respecto a los contadores, que no ha aumentado su alquiler, pues la innovación se refiere a "servicios anexos", y que comprenden la conservación, la verificación y amortización y una serie de servicios, que se dispensaban gratuitamente.

Ello no obstante, está dispuesta la empresa Leblón a desistir, previo acuerdo con las demás Sociedades.

En cambio se niega terminantemente a desistir de elevar en 10 céntimos el metro cúbico de gas.

La hidroeléctrica del Teria hace historia del aumento del precio en los carbones y grasas y material eléctrico, y funda en ello el aumento, y respecto al contador, dicen que si los abonados lo desean, y particularmente lo solicitan, están dispuestos a cederles por su valor dichos aparatos y el material eléctrico anexo a su establecimiento, sin otra limitación que la intervención en su funcionamiento normal.

La comisión nombrada en la Asamblea celebrada en Unión Gremial, ha terminado ya el estudio de las conclusiones presentadas a la misma y se propone ponerlas mañana en conocimiento de la Corporación municipal y de las empresas de gas y electricidad.

¿Queréis un jabón suave, espumoso ó intensamente perfumado? Comprad el de Heno de Dravia. Solo cuesta una peseta la pastilla grande y 25 céntimos la pastilla de muestra. Rechazad el que os ofrezcan más barato, pues no será el legítimo.

Los persistentes calores reinantes han roto este año la costumbre del público de abandonar las playas a mediados de agosto, dirigiéndose al monte.

Ambas playas, la de Levante y la de Caro, ofrecen en la actualidad tanta ó mayor animación que a mediados de julio, y hasta bien entrada la noche hay gentes que se zambullen en el mar, buscando en el agua remedio contra el calor.

También este año se observa que son muchas las familias que toman el baño juntas, y sobre todo al anochecer, sin que nadie se escandalice, ni ocurra nada de particular, como nada ocurre ni nadie se escandaliza en otras playas de España y del extranjero. Por este año, al menos en las últimas horas de la tarde, ha desaparecido la barrera que separaba las barraquetas de baños de mujeres y hombres.

Cumpliendo uno de los acuerdos adoptados en la junta de delegados médicos, celebrada bajo la presidencia del inspector provincial doctor Torres Babi, el inspector municipal ha hecho público que, desde el viernes último hasta ayer, se han registrado en Valencia y su término municipal tres nuevas invasiones de fiebres tifoideas, habiendo fallecido uno de los atacados anteriormente. Si se tiene en cuenta que en Valencia, el número de habitantes excede de 200.000, se comprenderá por los datos oficiales expuestos que el estado sanitario no dá motivo de alarma.

Hoy han marchado a Gandia, de donde regresarán esta noche, los señores Gobernador civil, presidente de la Diputación, senador vitalicio don Ramón de Castro, diputados a Cortes señores marqués de Castellfort e Ibáñez Rizo y otros políticos valencianos, que serán obsequiados con un banquete.

La Unión Gremial ha dirigido a Madrid los siguientes telegramas apoyando las peticiones elevadas al Gobierno por los industriales metalúrgicos de esta ciudad.

“Excelentísimo señor ministro de Hacienda.—Ilustrísimo señor director general de Comercio.

Unión Gremial hace suyas aspiraciones de industrias metalúrgicas de esta ciudad, y une su protesta a la elevada ante el Gobierno por actitud de siderúrgicos negándose a servir pedidos en espera nueva elevación de precios. Asimismo se de cumplimiento real orden 14 de mayo, dictada para defender intereses industrias metalúrgicas país, pues de otra suerte amenaza perecer tan importante industria, dejando sin trabajo infinidad obreros.—Presidente accidental, Lleó.”

El telegrama de la Cámara de Comercio interesando del Gobierno medidas para que la naranja de la próxima cosecha pueda encontrar fácil salida, ha contestado el señor conde de Romanones lo siguiente:

“Presidente Consejo ministros a presidente Cámara Comercio.—Gobierno no ha dejado un solo instante de preocuparse vitales intereses de esa Cámara en relación con la exportación de frutas, habiendo hecho cuanto ha estado a su alcance.”

Enfermos del estómago, ¿queréis la salud? ¿queréis hacer buenas digestiones? Tomad el Gastroflor del doctor Greus, que no tiene rival. Farmacia plaza Santa Catalina.

Durante la semana última han sido recaudados para el Pan de San Antonio, en San Martín y Santa Catalina mártir, 5921 pesetas, habiendo sido repartidas 500 libras de pan, que han costado 75 pesetas, á los establecimientos de caridad, en esta forma:

Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; San Eugenio, 50; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres Desamparados, 38; Masanagrell, 50; Salesianos, 50; Hermanitas de los Pobres, 50, y a la Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, 50.

La Sociedad esperantista El Grupo convoca a todos los amantes del Esperanto, para el día 16 del actual, á fin de tratar de la reapertura de las clases.

Urbervau de Ubilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

Nuestro distinguido amigo don Roberto Alcaráz, jefe de servicio de la Estación Telefónica Interurbana de Valencia, ha sido obsequiado por sus compañeros con un banquete, con motivo de su ascenso a la de Cádiz. Nuestra enhorabuena.

Nos dicen de Villarreal que los principales elementos de aquella población están organizando una tómbola á beneficio de la Asociación de Caridad que se fundará en breve, con los mismos fines de las que funcionan en Valencia, Castellón y Burriana, y que dicha tómbola se instalará en el salón del Sindicato de Riegos, y estará bien surtida de valiosos objetos donados por el vecindario.

Además, y con iguales fines, se proyectan otros festejos, que creemos constituirán un éxito grande para la comisión organizadora.

Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas á domicilio. Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Clésthis (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

La junta general del Colegio Pericial Mercantil se ha aplazado hasta nueva convocatoria.

Se ha encargado del despacho de la delegación de Hacienda, por ausencia del jefe de la misma, nuestro distinguido y querido amigo don Fernando Alvarez Guijarro.

Se ha publicado una real orden disponiendo conceder un segundo examen a los candidatos aprobados en el primer ejercicio de las oposiciones á ingreso en la Escuela Oficial de Telegrafía, y que fueron eliminados en las asignaturas del segundo grupo, Física y Química.

Dicho ejercicio dará principio el 20 del próximo mes de setiembre, y será juzgado por el mismo tribunal.

Los aprobados formarán una promoción intermedia entre los que han obtenido igual calificación en el primer examen y los de la primera convocatoria que se anuncie.

GRAINS DE VALS es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta, en farmacias.

Ahora que se ha emprendido una campaña de saneamiento, recomendamos a la inspección de Sanidad los retretes de los juzgados de primera instancia. En tan mal estado se encuentran, que los jueces y los secretarios han de ir al chalet establecido junto a la Audiencia.

También existe un foco de infección en un solar de la calle de Isabel la Católica, frente a la fábrica de Electricidad, por cuyo punto no se puede pasar sin taparse las narices.

Dr. Villanova Is.—Clínica médica especial del pecho. Colón, 12, bajo. De 11 á 1.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Angeles, del barrio del Cañavars del distrito del Puerto, se ha celebrado esta mañana solemne función religiosa, con motivo de la festividad del día.

Esta tarde á las seis ha salido la procesión que todos los años se organiza en dicha parroquia, que ha resultado lucidísima.

Ha presidido el Alcalde don Fidel Gurra, cerrando la comitiva un piquete del regimiento de Ombra con la banda de música del mismo.

Los obreros mercantiles han fundado una Sociedad denominada “Dependencia Mercantil Valencina”, Sociedad cooperativa mutualista y de previsión, que la integran numerosos y entusiastas elementos obrero-mercantiles, dispuestos á defender sus intereses de clase, y á velar por el más exacto cumplimiento de las leyes de carácter social, y á recabar otras que mejoren las condiciones del trabajo.

La nueva organización inaugurará en 1.º de octubre una escuela profesional y una biblioteca popular, y anuncia el establecimiento de una cooperativa de consumo, como solución del problema de la vida obrera, cajas de socorros, de retiros y de auxilios de supervivencia.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Beniparrell. Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes dentro del término de quince días, á contar del de hoy.

Balneario de Santo Tomás, junto iglesia Grao. Manantial aguas sulfurosas; cura radical herpéticos, reumáticos y escrófulosos.

La recaudación obtenida ayer por el Ayuntamiento, en concepto de ingresos ordinarios, fue la siguiente:

Por arbitrios carnes, 4.660'68 pesetas. Por inspección veterinaria, 191'57. Por peaje, 52. Por arbitrios extraordinarios, 196'08. Total, 5.100'33

En el rápido de Madrid ha marchado esta mañana don José Troncoso, director de la Escuela Profesional de Comercio, para pasar con su familia lo que resta de las actuales vacaciones.

Dr. Sanchis Bergón: Enfermedades nerviosas. Horas de consulta en verano, de 9 á 12. C. de Trénor, 3.

Se previene á las auxiliares de la Colonia Marítima Escolar, que el día 19 del actual, á las siete y media de la mañana, deberán encontrarse en las Alamedas de Serranos, en donde se mirará á la expedición que forma el tercer grupo de dicha Colonia de la Marvarrosa, para utilizar el tren que parte á las ocho de la estación de Santa Mónica, puente de Madera.

Ha llegado á nuestra ciudad, con objeto de pasar una temporada con su distinguida familia, el excelente escritor Julio Antonio. Sea bienvenido.

Nos escriben de Cartagena que el grupo de Exploradores valencianos que salió para visitar aquella población, llegó ayer, sin novedad.

Una sección de Exploradores cartageneros salió á esperarles á 25 kilómetros, y el resto, con bandera y una música, les recibieron á la entrada de la población, acompañándoles al ayuntamiento, donde les esperaban el alcalde y concejales.

Fueron alojados en las principales casas de la población, donde reina mucho entusiasmo por su llegada, y son mirados con gran simpatía los jóvenes valencianos.

Por la tarde fueron invitados al Club Náutico, para presenciar las regatas, y luego pasaron en lanchas por el puerto.

Hoy habrán visitado el arsenal y los talleres donde se construyen los submarinos, y es posible que permanezcan allí varios días para visitar la región minera.

Junta de Obras del Puerto

A la sesión que, como digimos, estaba celebrando esta entidad á la hora de cerrar nuestra edición de ayer, y que presidió don Vicente Puchol, asistieron los vocales señores don Lorenzo Lleó, don José Albiñana, don Francisco Sampere, don Juan Bautista Brau, don Atanasio Lleó, don Ricardo Camillieri y don José María Fuster.

Leida el acta de la anterior, el señor Brau pidió constase en acta su protesta por la retirada del ingeniero director en la última sesión. Intervino el señor Camillieri y se dió por terminado el incidente con las explicaciones de la presidencia y del señor Fuster.

Fué aprobada el acta y el primer dictamen del orden del día concediendo á don Tomás Murillo cierta cantidad por ocupación de terreno en el muelle, ya que no pudo retirar la mercancía á causa de la huelga.

Después de extensa y apasionada discusión, en que tomaron parte los señores Brau, Fuster, Camillieri, Sampere y Lleó, quedó sobre la mesa, á petición del primero, el dictamen proponiendo la aprobación de las cuentas de la dirección facultativa correspondientes á junio último, y que importan 62.808'95 pesetas.

El señor Brau fundamentó su petición en haber advertido en las cuentas raspadoras, borrones, uso de tres tintas diferentes en un mismo libramiento y firmas de empleados; anomalías acerca de las cuales dió amplias explicaciones el señor Fuster, añadiendo que dichas cuentas eran de la exclusiva competencia de la dirección, pero que desde luego las ponía á disposición del señor Brau.

Fueron aprobadas las certificaciones expedidas por el señor ingeniero director á favor de don Miguel Zapata Sáez, por los trabajos ejecutados en las obras de los diques exteriores y nuevos muelles comerciales, y por el drágado de conservación del fondo del puerto, durante el mes de julio último, importantes, respectivamente, pesetas 100.769'69 y 2.500'14.

Igual acuerdo recayó en el informe favorable relativo á la concesión de piedra con destino á la realización de las obras complementarias del escollero de la presa ó azud en el cauce del río.

Quedaron sobre la mesa las bases para la adjudicación de las navas de los depósitos 3, 4 y 5; quedó enervada la Junta de varias reales órdenes y de una comunicación de la Jefatura, aprobando el proyecto de depósitos comerciales, incoado por don Vicente Ibáñez Ortiz, y el secretario contador dió cuenta del estado de fondos de la Junta y saldo corriente con la Sucursal del Banco de España, en 11 del actual.

En el despacho extraordinario, el señor Brau se ocupó del estado ruinoso en que se halla el edificio de la casa de Socorro del Puerto, y las malas condiciones higiénicas de la misma, pidiendo su derribo y la construcción de un edificio adecuado al objeto. Pasó á estudio de la comisión.

El mismo señor Brau reprodujo sus acusaciones contra la contrata de las obras, que ya formuló en sesiones anteriores, y leyó notas y fragmentos de algunas Memorias anuales del ingeniero director.

Contestóle el señor Fuster, y después de afirmar que él, como todos los vocales está interesado en que adelanten las obras, declaró que, legalmente, á su entender, nada se le podía decir á la contrata, pues bien mirado el asunto, la culpa es de la superioridad, que con el dictamen en contra de la Junta, hizo ciertas concesiones al contratista.

“La variación de mi proyecto—siguió diciendo el señor Fuster,—fue impuesta por la Dirección general, por considerar insuficiente el de cimentación que yo había hecho, pero la experiencia ha demostrado actualmente que el fango del fondo del puerto es consistente y duro, como se deducía de mis observaciones, de las cuales disintió la superioridad.

De manera, que lo único que hay aquí es algún retraso, alguna lentitud lamentable en las obras, pero de ninguna manera abusos, puesto que la contrata no está fuera de la ley.”

Terminó solicitando de la Junta que se dirigiera á la superioridad en súplica de que se pidiera la urgencia del proyecto y sea éste despachado á la mayor brevedad, y haciendo constar que no hubo paralización de las obras, como afirmó el señor Brau en su largo discurso.

Insistió el señor Brau en sus manifestaciones: intervinieron el señor Camillieri y el señor Lleó, y después de rectificar los oradores, el presidente hizo un resumen de la discusión, y propuso que el ingeniero, después de oír á todos los vocales, y en cuanto haya medio legal, acuda á la superioridad pidiendo la aprobación del proyecto.

Nombróse una comisión compuesta de los ingenieros señores Fuster y Santomé, y abogados señores Albiñana y Camillieri, para que estudie los medios de dar mayor impulso á las obras.

Y después de algunos ruegos y preguntas, algunas de verdadera importancia, como fué la del señor Camillieri, referente á la cubierta de las acacias de Ribuet y Gas, en la playa de Levante, para lo que el señor Fuster ofreció formular en seguida el proyecto, se levantó la sesión, á las ocho de la noche.



Chocolates Eugenio Burriel La Viennoise

Con cacao y á la vainilla De 1 á 3 ptas. libra Tableta de naranja, limón, almendra y leche.—Bombones

De venta en ultramarinos y confiterías.—Agente para la venta en Valencia y su provincia, Gonzalo Cazaña, Cirilo Amorós, 47.—Teléfono 10

Centro Científico.-Ciscar, 25

Director don Eduardo Cavanna, capitán de Artillería é ingeniero industrial. Profesorado oficial de Artes y Oficios. Preparación para el ingreso en las Academias Militares, Correos y Telégrafos. Clases particulares de Matemáticas, Física y Química.

Dolor de muelas!

Quitamos en el acto el dolor más insuportable y garantizamos para toda la vida la insensibilidad completa y el poder masticar desde el mismo día. No es necesario extraer ni rñn sola muela.

Plaza de MARIANO BENLUIRE, 6 y 7 (antes Pelota) PATIO GRANDE, junto al Café “León de Oro”, Valencia. Clínica, de 10 á 1 y de 3 á 6; días festivos, sólo de 10 á 1.

Episodios de Nick Carter

En la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Miñana, 7 y 9, está, á disposición de quien desee adquirirla, la colección completa de los Episodios de Nick Carter que consta de cien cuadernos, al precio de 20 céntimos cada cuaderno. Se pueden adquirir cuadernos sueltos.

Del que se publica actualmente UN MENSAJE PROVIDENCIAL hemos recibido una nueva remesa.

Melones.—Demanda activa. Los 24s, de 15 á 19. DE GLASGOW II. La cebolla.—Los 4s, á 7; los 5s, á 8; los 6s, á 9. Melones.—Los 24s, á 15; los 36s, á 17/6.

El puerto de Valencia

Día 15 agosto. Buques fruteros á la carga: Vapor “Florinda”, para Liverpool; consignatarios, señores Arriandiaga y Colombrí. Vapor “Erich Lindoe”, para Liverpool; consignatario, señor Camoin.

Vapor “Barceló”, para Cete; de los Correos de Africa. Buque frutero salido: Vapor “Sirius”, para Almería y Liverpool.

Buques descargando: Vapores “Yendiola” y “Betis”. Hoy han fundeado en este puerto los buques siguientes: “Aragón”, de Sevilla, con cargo general; “T. Fábregues”, de Cete, con idem.

SUCESOS

ROBOS. Un sugeto llamado Tomás Sánchez García, de 24 años, penetró por una ventana en el molino denominado de La Villa, del término de Alberique, propiedad de don Mateo Sánchez, llevándose varios sacos de arroz.

Ha sido detenido por la Guardia civil y convicto y confeso entregado al juzgado. Estando en su casa de Yátova Miguel Cervera Juan con su esposa, penetró un sugeto, fracturando la cómoda y llevándose 65 pesetas, un par de pendientes de oro y un revolver.

Puesto el hecho en conocimiento de la benemerita, ha sido capturado el ladrón, que se llama Ricardo Torralba Sanz, de 34 años, siendo puesto á disposición del juzgado. JUEGOS PROHIBIDOS

El juez de instrucción de Requena reclamó anoche el auxilio de la Guardia civil, y acompañado de la fuerza penetró sigilosamente en la casa social de La Progresiva, sorprendiendo una partida de juegos prohibidos.

Alrededor del tapete verde había 23 sugetos, que fueron detenidos. Les ocuparon 11 pesetas, fichas, cartones y barajas. RINA

En el sitio denominado La Pedrera, término de Játiva, se encontraban anoche varios sugetos jugando al siete y medio. Por si una jugada era ó no legal, se pelearon Pascual Gandia Samprimo y Bautista Gomar Navarro, resultando ambos con varias heridas contusas, no graves por fortuna.

La Guardia civil los detuvo, entregándolos al juzgado. ACTO INFAME

La Guardia civil ha detenido á tres desalmados, vecinos de Alginet, por cometer actos infames con inocentes criaturas en las inmediaciones del pueblo. HURTO

José Fayos Liberato ha hurtado varios haces de maíz de una finca, propiedad de Bautista Vila Riosca, situada en Fuente la Higuera.

Ha sido capturado por la Guardia civil: CULTURA POPULAR

La Guardia civil de Llombay ha dado parte al señor Gobernador de que en dicho pueblo se han celebrado tres corridas de becerros, sin más consecuencias que un herido. A última hora de la noche se soltó por las calles de la población una vaquilla, produciendo la consiguiente algazara.

DENUNCIAS

La Guardia civil de Villar, Siete Aguas, Manises, Pedralva y Alcudia de Carlet, ha denunciado á varios cazadores por cometer de licencia, pastores por pastoreo abusivo y carreteros por faltar á lo que previene el reglamento de Policía de caminos.

El tiempo

Tiempo probable para mañana, según los datos recogidos por la estación radiotelegráfica de Capitanía general: Galicia, Asturias, León, Santander, Vizcaya, Guipúzcoa y Cantábrico, tiempo dudoso. Centro de España, Cataluña y Andalucía, calor. En las demás regiones, buen tiempo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

DE AYER A HOY

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 varones y 3 hembras. Defunciones: Vicenta Verdú de Capilla de 18 meses.

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Un varón y una hembra. Matrimonios: José Terrasa con Francisca García.

Defunciones: Tomás Mariner Grifena, de 70 años; Enrique Moreno Montoliu, de 70 años; Concepción Goerla Albert, de Mercedes Candel Albiol, de 2 años.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras. Defunciones: Vicente Llabata Segarra, de 10 meses.

Distrito del Mar.—Nacimientos: 2 varones y una hembra. Defunciones: Vicenta Tello Ortiz de 10 años; Concepción Navarro Berenguer, de 24 años; Emilio Sotos Cuenca, de 9 meses.

Total: Nacimientos, 14; matrimonios, uno; defunciones, 9.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Joaquín, Padre de Nuestra Señora, y San Roque, confesor. Misa y oficio de San Joaquín, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CUARENTA HORAS. Continúan en la Iglesia de las Reparadoras. Se descubre á las once y media de la mañana y se reserva á las siete de la tarde.

COLECCIÓN DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

Las misas que se celebrarán mañana en la parroquia iglesia de San Andrés Apóstol en un sufragio del alma de

LA EXCMA. SEÑORA D.ª Soffia Miguel Marco que falleció el 16 de agosto de 1871

Sus hijos, hijo político y nietos ruegan á sus parientes y amigos su asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Azúcar de la Habana y café Yauco selecto

lo vende la primitiva casa en cafés tostados Sixto Ayora, San Vicente, 174.

CAMAS

Unica casa que no ha subido los precios por tener grandes existencias. Fábrica y despacho, calle Hospital, 1, 8 y 9.

Cine EL CID

Solo mañana, y á beneficio del público se repetirá el 1.º episodio con el 2.º de LOS VAMPIROS las ocho primeras parts, para que puedan seguir tan colosal película.

Circo Regües

Gran compañía internacional de variada ESPEROTÁCULO CULTIVISMO Orden del programa para mañana

MARIA CARRASCOL, bailarina. ANTONIA RÍOS. HERMANAS MANZANARES. AMPARITO ROSALES, cupletista. PEPITA IBÁÑEZ. Colosal éxito de FORTEA BOTI. Éxito de la bailarina FALMIRA LOPPE. Grandioso éxito de la canzoncista ADRIA RUDI Precios: Preferencia numerada, 0'70 pesetas; preferencia sin numerar, 0'50, y entrada general, 0'25. Sesiones: A las 4 y 6'30 tarde y 10'15 noche.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy TEATRO RUZAF.—Grandes sesiones de noche de 4'30 tarde á 12'30 noche. Orfeo Ruíz.—Sesiones: 6'30 tarde y 10'15 noche.—Varietés.

Exploradores del Puerto en Castellón

De la vecina capital nos escriben con fecha de ayer lo siguiente:
Ayer domingo llegó a Castellón un grupo de boys-scouts de la sección del Puerto de Grao de Valencia.

Han llegado hoy, y acompañados de Manolo Adell han visitado el Instituto, el Pinar, el Santuario de Lidón y sitios más notables de la capital, proponiéndose realizar mañana una excursión al Desierto de las Palmas.

La procesión

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico recorre la carrera que ya anunciamos y que está muy animada, la procesión para devolver a su Real Capilla la imagen de Nuestra Señora del Milagro.

diándole las señoritas que postulaban para la fiesta de la Flor.
Su majestad hizo muchos donativos.
La recaudación de la fiesta se eleva a 16.000 pesetas.

DE SAN SEBASTIÁN

Es muy comentada la entrevista celebrada por el señor conde de Romanones con el embajador de Inglaterra.
El señor García Prieto estuvo ayer en los toros; confiere con el señor Barroso, y marchó luego a Cestona.

MADRID 15, 18'15

ASUNTOS VALENCIANOS
Llegó a Madrid, de paso para el balneario de Liérganes, el jefe del partido conservador valenciano, señor marqués de Cáceres.

De San Sebastián

El señor conde de Romanones nos dijo que había conferenciado con los ministros de Estado, Guerra y Justicia.
Con el señor Leque habló de asuntos de Guerra y de Marruecos.

CONFAGRACIÓN EUROPEA

LO QUE DICE EL GRAN JERIFE
El Cairo.—El gran jerife de la Meca afirma que las matanzas de los árabes le impulsaron a levantarse contra Turquía unido al apatamiento del gobierno turco, de las tradiciones piadosas y antiguos salmos, juntamente con los malos tratos dados a la familia del jerife.

MADRID 15, 15'15

DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

DE ORIGEN INGLÉS

que no me agrada la idea de que voy prisionero. Si he de continuar a bordo, conste que doy palabra de no procurar dejarme solo.
—¿Implicemente la ha dado usted ya?—replicó riendo el noruego.—El hecho de decirme que abra la puerta, equivale a una promesa. Siéntese y escriba el mensaje—prosiguió incorporándose y llevando una mano bajo la mesa, retirándose en seguida.—Luego subiremos al puente, y veremos dónde nos encontramos.

ron objeto de igual entusiasta recibimiento.
La comisión de los ayuntamientos subían en el break, puesto por la Compañía a disposición del señor Gobernador y acompañantes.
Al llegar a Gandía el entusiasmo fué indescriptible.

MADRID 15, 16'15

DE ORIGEN ITALIANO
Boltano.—Se ha observado en los prisioneros hechos por los italianos en Gorizia, que los húngaros son de más edad y de constitución física débil, mientras que los austriacos son jóvenes y robustos.

MADRID 15, 17'15

DE ORIGEN FRANCÉS
París (oficial de las tres de la tarde).—En el frente del Somme hubo lucha activa de artillería, especialmente en los sectores del río Belloid y Eprez.

DE ORIGEN INGLÉS

Londres.—El ministro del Interior de Rumania ha adoptado energicas medidas para evitar el contrabando.
Ha suspendido 10 ayuntamientos, acusados de realizar contrabando de ganados con Austria.

DESDE BARCELONA

BARCELONA 15, 17'10
DÍA DE FIESTA
La capital ha quedado desierta, y se explica, porque en la mayoría de las poblaciones de Cataluña se celebra hoy la fiesta mayor.

DESDE GANDÍA

GANDÍA 15, 17
La llegada a Gandía de los señores Gobernador, don Fernando Ibáñez, don Ramón de Castro y don Ernesto Ibáñez Rizo, ha despertado gran entusiasmo en la población.

Dirigióse al ayuntamiento, en donde ininterrumpidamente desfiló comisionados saludaron a los expedicionarios, mientras el gentío, estacionado en la plaza, pedía incesantemente que hablase el señor Ibáñez Rizo.

MADRID 15, 18'30

Novillos en Madrid
MADRID 15, 18'30
Se lidián seis bichos de don Vicente Martínez.
Actúan de matadores los diestros Hipólito, Zarco y Carpio.

SECCIÓN AMENA

Un muchacho pregunta a cierta portera:
—Señal Antonia, ¿me hace usted el favor de decirme si vive aquí el señor Calvo?
—Soy nueva en la casa y todavía no he visto el pelo a los inquilinos.

Elocuente y dedicado recuerdo a la memoria de Canalejas, pidiendo un aplauso. (Gran ovación.)
Elogió al señor marqués de González, y manifestó que se necesita hacer en el distrito una labor patriótica, que el talento del señor Ibáñez Rizo debe llenar la hoja del haber.

SECCIÓN AMENA

Los criados.
—Señor, ha venido un caballero, que me ha dicho que quería darle a usted una paliza.
—¡ Hombre! ¿Y tú, qué le has dicho?
—Pues le he dicho que sentía que no estuviese usted en casa.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 15, 4'50
¡VAYA CALOR!
En el almacén de carbón de la fábrica de gas de Sevilla, un incendio estuvo a punto de consumir 10.000 toneladas de hulla. Fue localizado a tiempo. Las pérdidas, importantes.

SUCESOS GRAVES EN LISBOA
Despachos de Badajoz dan cuenta de haber ocurrido graves desórdenes en Lisboa. Dicen esos informes que hubo ayer frecuentes y sangrientas colisiones entre el pueblo y la tropa, interviniendo también la marinería.

MADRID 15, 14'15
LA "GACETA"
El diario oficial publica hoy una real orden, disponiendo que los maestros que pasaron a la categoría de 1.100 pesetas por disposición de marzo de 1913, y tienen plenitud de derechos, guarden entre sí orden dicho y figuren delante de los de igual precedencia que no obtuvieron sueldo de 1.000 pesetas en turno de oposición restringida antes del ascenso a 1.100.

MADRID 15, 15'15
LOS FERROVIARIOS
Valladolid.—En el teatro de la Comedia se ha celebrado hoy el anunciado mitin ferroviario.
Concurrieron unos 3.000 obreros. También asistieron mujeres y niños.

MADRID 15, 17'15
OTRO VOTO EN CONTRA
"El Correo Español" publica un artículo del señor Ortega Morejón, comentando los artículos de Atamasio Rivero, sobre la historia de Cervantes.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

BUQUE ESPAÑOL HUNDIDO

Bilbao.—El gerente de la Compañía naviera La Marítima, diputado a Cortes, don Félix Arrazola, ha recibido un cablegrama, participándole que el vapor "Pagassarré", de la mencionada Compañía, ha sido hundido el 21 del pasado mes en Savona, por un submarino alemán.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

MADRID 15, 15'15
DE ORIGEN INGLÉS
Londres.—El general Sumto comunica desde el África Oriental que los alemanes han sido derrotados en Malamundo.
Los alemanes se retiran hacia el Sur.

FOLLETIN

EPISODIOS DE NICK CARTER

UN MENSAJE PROVIDENCIAL

—Pregunte usted. Contestaré si lo considero oportuno.
—¿Tiene usted negocios urgentes, quiero decir, negocios de importancia, que exijan su presencia de usted en la ciudad? Porque, si lo tiene, con toda ingenuidad le digo que mando poner proa a Nueva York y dentro de muy poco, está usted nuevamente en la ciudad, siempre que me prometa volver en cuanto sus asuntos se le permitan. ¿Tiene usted negocios urgentes?
—No.
—¿Podría usted arreglar los asuntos que deja pendientes telegrafando desde cualquier puerto a su casa, que estará ausente de Nueva York... durante un periodo de tiempo?
—Si las circunstancias en que hago el viaje merecerían mi aprobación, sí.
—¿Hay alguna persona en su casa o en Nueva York a la que pueda afectar su ausencia?
—Sí.
—Antes de formular otra pregunta, le ruego me perdona. ¿Será, acaso, esa persona la señora que visitó usted esta tarde antes de venir al yate?

CAPITULO V

FACTO TRIANGULAR

No hubiera podido quejarse Larsen si el detective hubiera contestado la última pregunta con un bofetón, y, sin embargo, Nick no pudo menos de sonreír ante tamaña imprudencia. Inmediatamente se le ocurrió que el noruego montó un servicio de vigilancia cerca de su persona desde el momento que salió de su casa. Estos pensamientos andaban revoloteando por su imaginación, cuando Larsen prosiguió así:
—Hago la pregunta porque, suponiendo que no me engaña, puede usted enviar desde luego un despacho a esa señora. El yate cuenta con aparatos de telegrafía sin hilos, y presumo que tendrá usted alguna contraseña mediante la cual podrá esa señora saber de cierto que el mensaje procede de usted. Si usted lo desea, el mensaje se cursará ahora mismo.
—¿Quién recibirá el despacho y se encargará de llevarlo a su destinatario?—preguntó Nick, cada vez más maravillado de la fría audacia de aquel hombre.
—Será recibido y llevado a su destinatario—contestó Larsen sonriendo.—Más todavía: si usted desea recibir contestación, moderaremos la marcha hasta que se reciba. Puede usted pedir datos que solamente conozca la persona a quien se dirija, para tener seguridad de que la respuesta es auténtica.
—Perfectamente—dijo Nick, resolviéndose.—Abra usted la puerta del camarote,

del noruego. Deme noticias lo más pronto posible.—Clarita.
Mientras se cruzaban los anteriores despachos, habían tenido lugar a bordo incidentes de importancia, pues una vez que hubo dejado Nick la pluma y ordenado al capitán Larsen a un oficial que transmitiese aquellas palabras, se volvió al detective y le dijo:
—Le guardo una sorpresa, señor Carter, que espero ha de serle agradable.
—¿Sí?—replicó Nick, sin mostrar interés.
—Parece usted el caballero de las sorpresas. ¿Cuál es la que me reserva ahora?
—El auxiliar que esperaba usted encontrar en el muelle para que le acompañase a bordo, el japonés Ten-Ichi, está aquí. Llegó antes que usted. Fue conducido al yate, donde le hemos atendido como merece, creyendo que usted desearía fuera su compañero de viaje. Creo conveniente añadir que ha comido ya.
El primer impulso de Nick fué enfurecerse otra vez, pero optó por tomarlo a risa. Jamás había visto audacia tan fría, tan deliberada, tan estudiada. No puede negarse que la broma de que le hacían objeto era pesada por demás; y, sin embargo, lejos de aborrecer al autor, le admiraba.
No nos sorprende. El descaro, la franqueza inaudita de Larsen eran de los que imponen asombro y respeto a un tiempo. El detective hubo de reconocer que había encontrado un hombre cortado según su propio patrón, un hombre distinto de todos sus semejantes, un hombre dispuesto a arrollar cuantos obstáculos se opusieran a la consecución de sus fines, y en medio de todo, recto y honrado en sus hazañas, y, sobre todo,

un caballero en toda la extensión de la palabra.
—¿Dónde está?—preguntó Nick, sin dejar entrever la sorpresa que experimentó.
—Haré que venga inmediatamente; pero antes he de decir a usted otra cosa, señor Carter.
—¿Otra sorpresa? Le prevengo que ya no me sorprenderá más. Ha conseguido usted hacerme refractario a sorpresas de toda clase.
—Me precio de saber estudiar los caracteres, señor Carter. Desde hace algunos años conocía a usted por referencia, y más de una vez se me han pasado intenciones de buscarle, pero hasta hoy no había puesto los pies en su casa. En mi breve visita le estudié con atención, y saqué en consecuencia que es usted un hombre... ¿me permitirá usted que diga semejante a mí en muchas cosas? Si esto no, al menos no se opondrá a que confiese que es un hombre por quien siento respeto y admiración.
El detective se inclinó, no sin cierta expresión de ironía.
—No se me ocultó que, si al presentarme en su casa, le hubiese dicho clara y francamente lo que pensaba, habría usted tachado mis proyectos de quiméricos, privándome de la oportunidad que era mi sueño dorado; es decir, de su compañía y cooperación para acabar una empresa que constituye el objetivo del presente viaje.
El detective hizo una inclinación de cabeza, pero sin interrumpir al capitán.
—Entonces fué cuando se me ocurrió la idea de engañarle. Creí, y sigo creyendo, que nada haría tanta impresión sobre usted como la audacia. Como de ello para nadie

resultaba perjuicio, resolví ponerla en ejecución.
Pasemos ahora, señor Carter, a la que podríamos llamar parte confesional del asunto. Le ruego que, si no le es de todo punto imposible, me acompañe en este viaje, cuyo término, por ahora, es la América del Sur. No pienso ofrecerle dinero, por más que creo oportuno decirle que soy inmensamente más rico que el más rico del mundo, y que, aun cuando aceptase usted cuanto poseo en este momento, dentro de un año tendría yo tantas riquezas como tengo ahora. Lo que sí quiero que usted sepa es lo siguiente: Si me dice que no le es posible, o no quiere acompañarme, no le ordeno inmediata de poner proa a Nueva York, y mañana por la mañana podrá usted almorzar en su propia casa.
El detective, después de unos momentos de silencio, dijo con frialdad:
—Capitán Larsen, vuelvame usted a Nueva York.
El noruego quedó con la boca abierta. Mordióse los labios, frunció el entrecejo, brillaron sus ojos con fuego, que si no era de cólera se le parecía mucho, y luego, encogiéndose de hombros, se levantó del sillón en que estaba sentado, y, sin decir palabra, abandonó la cámara.
Nick le siguió hasta el puente. Vió como el capitán daba órdenes al oficial de derrota, esperó hasta que el gracioso barco viró, enfundando su cortante proa a Manhattan, y volvió a la cámara, donde no tardó en unírsele el capitán Larsen.
Aquel día de la mitología noruega se había enseñoreado nuevamente de sí mismo,

VEASE LA CUARTA PLANA

